

Comunicado sobre la Situación de Venezuela

1. A la luz del lema *la Justicia en el corazón de la transformación global*, **denunciamos**, tanto el deterioro progresivo del tejido social de la hermana República de Venezuela, durante los últimos decenios que, entre otras consecuencias, ha producido un masivo desplazamiento hacia “tierras lejanas”, como la pretendida solución con una intervención extranjera y motivos marcadamente económicos;
2. Inspirados en la Palabra de Dios de este domingo de *la Epifanía*, manifestación luminosa del Señor a todos los pueblos, **imploramos a Dios**, con el salmo responsorial, que: “se rija a tu pueblo con justicia, a tus humildes con rectitud, que florezcan la justicia y la paz hasta el confín de la tierra, que libre al pobre que clamaba, al afligido que no tenía protector, que salve la vida de los indigentes” (71);
3. Motivados por la insistencia del Santo Padre León XIV en “*una paz desarmada y desarmante*” (cf primera bendición *Urbi et Orbi*, 8 de mayo de 2025, primer mensaje para la Jornada Mundial para la Paz, 1 de enero 2026), **reiteramos nuestro compromiso** con la defensa de las personas que viven en la pobreza, el desmonte de las causas que impiden el desarrollo sostenible, la promoción de la justicia basada en derechos, con el impulso de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Equipo Coordinador

Bogotá, 6 de enero de 2026